

Gerona un mes. 2 pesetas. Trimestre. 4.50 España y Portugal, trim. 5.00 Isla de Cuba y Puerto-Rico. Semestre. 10.00 5 pesos en oro. un año. 18.00 Idem. Francia, trimestre. 7.50 plus Semestre. 13.75 id.

# LALUCHA

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 cént. —Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 3.ª ptas. línea a juicio de la Administración. Insertese ó no, no se devuelve ningún original.

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Cassini.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3289

MIÉRCOLES 14 SETIEMBRE 1887.

**ARRIENDO** Está para arrendar la Galería fotográfica situada en los jardines de la Casa de Baños, Plaza de San Agustín, número 3, de esta ciudad.

## Seccion Oficial.

**Gaceta del 10.—Hacienda.**—Real Orden mandando que se afore por la partida 156 del arancel una partida de tejido de borra y lana con la trama de algodón y seda en el urdimbre.

—Otra mandando aforar por la partida 245 el moyuelo con mezcla de harina de avena.

—Otra indicando la forma en que deben despacharse los envases de hoja de lata para exportar escabeche de atún.

## LOS PARTIDOS EN LA PROVINCIA.

EXISTEN? *In partibus in fidelium* como diría el domine de nuestro pueblo. Existen tan desfigurados algunos y tan rudimentarios los restantes, que si no lástima, pena dá contemplarlos.

Todos en ellos pusimos las manos. Hay una diferencia que hacer constar y es, que mientras unos hemos pisado sin advertirlo terreno fangoso que parecía alfombrado, otros han trillado las cosechas dejando los campos completamente limpios, excepto la zizaña que derramaron á manos llenas cuando se persuadieron de que ya les quedaba poco.

Nuestro terreno ya no lo conocemos. Vino la raza de los transfugas, de los incrédulos y acaparadores, y de huéspedes se convirtieron en señores y nos despojaron de lo que tanto y tanto nos costó alcanzar.

Todo lo han triturado: la fé está

## La Herrería y el Castillo

POR FEDERICO SOULIÉ

(Continuacion)

—¡Pobre Teresa!  
—Si tía, repuso Guillermo, ¡Pobre Teresa! porque es muy infeliz, mucho: no se atreve á volver al lado vuestro, temo que su madre la rechace, y espera...

De repente, cual si una llama iluminase las tinieblas en que vagaba perdido el pensamiento de Mad. Kaufmann, se animó su rostro; miró á Guillermo con la mas viva ansiedad y exclamó:

—¿Me habláis de mi hija, no es verdad?

—Sí por cierto, querida tía.

—Habeis dicho que sabiais noticias suyas.

—Sí, señora.

—Habeis dicho... lo he oido perfectamente... que es desgraciada, que no se atreve á venir, que aguarda... ¿No es esto lo que habeis dicho?

—Sí...  
—¡Ah! exclamó Mad. Kaufmann, ¡que venga... que venga, Guillermo!

La voz, los ademanes de Mad. Kaufmann eran tan suplicantes y tan imperativos á la par, tan abatidos y alegres

hecha trizas; las esperanzas se perdieron; el honor anda velado; la consecuencia, como estaba verde y lozana, la encontraron tierna y se la comieron, de manera que hoy no queda más que la desvergüenza erigida en sistema y el descreimiento adorado en altares de barro sùcio pintados de inmoralidad con tintas de cinismo.

Una cosa solamente ha tomado incremento como resultado de esta invasión de bárbaros: la indiferencia.

Esta enfermedad hace prodigios; se extiende de tal manera, que mucho tememos acabe con lo poco que resta de lo antiguo.

Los desengaños no pueden dar otro fruto; cuando se ha perdido la fé, ha desaparecido la esperanza y no se vislumbra la caridad, no hay más que tumbarse á la orilla del acaso y venga lo que Dios quiera.

Esto hace el país; se viste de fatalismo, se cubre con *un que se me dá á mí* y hagan lo que quieran los timadores políticos ó sociales, que son primos hermanos de esos otros que ejercen su profesión por callejones y enrucijadas. No se diferencian más que en el traje y en el medio en que viven.

Por esto la situación de los partidos en esta provincia es la más lamentable que puede apetecerse; ello responde á que en todas partes cuecen habas, como dice el refrán, es decir, que en todos ellos hay quienes barren para su casa y medran en perjuicio de los inocentes que creen en la bondad de la doctrina y de esos malos apóstoles.

El partido carlista no puede estar más dividido; sus elementos no se entienden. Se metieron las brujas en sus antes compactas filas, y hoy ya

á un tiempo, que salió rápidamente en busca de Teresa, mientras Mad. Kaufmann alzando los brazos al cielo esclamaba con un acento que partía el corazón como el condenado que dirige su postrer invocación á Dios:

—¡Dios mio, perdonadme como yo la perdonaré á ella!

Apareció Teresa, y su madre abrió los brazos, la tuvo estrechada en ellos largo rato, la cubrió de besos y de lágrimas murmurando convulsivamente: «Me amarás, ¿no es verdad, Teresa? tú me amarás.» Era una esperanza, una fé una ribera donde se creía refugiada el alma de Mad. Kaufmann. No era ya su hija la misma que pocos meses antes, su hija culpable que habia padecido sin duda y á quien la desgracia y el aislamiento habrían enseñado la necesidad de una madre; su hija estaba allí y la miraba, la estrugaba y la decía sin cesar:

—¡Oh yo te amaré... te amaré... y tú me amarás... ¿sí?

Esta acogida, estos arrebatos concitaron algunos sentimientos tiernos en el alma de Teresa, y por las lágrimas que derramó, por algunas palabras cortadas, creyó Mad. Kaufmann haber encontrado á su hija tal como debía ser.

Parecióle á Mr. Kaufmann que su muger se propasaba y á no haberle detenido la lástima que le inspiraba su

no es ni sombra de lo que fué.

El partido que solo admite el título de católico á secas, apenas si existe: vive de prestado, porque como la religión la toman muchos como medio de fines y no como objeto sagrado de veneración y defensa, de aquí que cuantos esfuerzos hacen para evitar esta sacrilega confusión, sean perdidos en absoluto.

Los federales, ahí están dándonos un espectáculo incomparable. Entre los nuevos y los antiguos se ha armado una de dictérios y de recriminaciones, que mucho tememos llegue dia en que los hechos sustituyan á las palabras. Aquel partido del entusiasmo es una olla de grillos, porque la personalidad lo ha invadido todo y el personalismo es el cáncer más destructor que se conoce.

El zorrillismo apenas puede dar aquí señales de existencia. Compónenlo algunos cuantos individuos respetables, sí, pero que tambien rinden culto á la división y á las miserias del espíritu.

Algo mas numeroso, pero no tanto como quisieran sus adeptos, se presenta el partido posibilista el cual tambien anda metido en harina como sus compañeros de tablero. El señor Castelar limpió con maña su granero cuando estuvo en condiciones; pero apesar de ello, cunde en su campo el gusanillo de la discordia, y los últimos desprendimientos acusan aguda enfermedad en sus entrañas.

De lo que fué nuestro partido no queremos hablar. Está de cuerpo presente; en su alrededor se ven unos cuantos mercaderes que se reparten sus vestiduras, envidiosos de lo que en el calvario hicieron los sayones. Cual gusanos de sepulcro, se ceban sobre su antiguo y honroso

padecimiento mental, segun él decia, la hubiera reconvenido sin duda por el exceso de sus caricias.

Pero le llegó el momento de poder hablar, y dijo á su muger:

—Ahora ya sabeis en qué estraña situación nos encontramos.

—¡Oh! no se nada, no quiero saber nada; respondió Mad. Kaufmann, sentando á Teresa sobre sus rodillas y abrazándola estrechamente.

—No he tenido tiempo para explicarla todo lo que ha sucedido, dijo Guillermo á su tío. Dejadla sola con su hija, bastante ha sufrido hoy...

Resistíase Mr. Kaufmann, pero Guillermo se le llevó no sin que él dijese antes con tono solemne:

—Teresa, os dejo con vuestra madre. Gertrudis, os dejo con vuestra hija.

Cuando salió Mr. Kaufmann, su muger, oprimiendo á su hija contra su pecho como un escudo contra todos los malos pensamientos, dijo á Teresa con la voz amante:

—Ahora que no está tu padre, Teresa, vas á contármelo todo.

—Mi padre lo sabe todo, dijo Teresa, tan humildemente como se lo permitia su natural vanidoso.

A la manera de un murmullo imperceptible, de un aliento inapreciable, cruzó una nubecilla por el gozo desordena-

nombre que se apropian sin respeto ni vergüenza, y cubiertos con él, explotan la situación, no en beneficio del país que esto al fin seria digno y plausible, sino en beneficio suyo y de sus familias. Hasta las migajas recojen, ¿qué decimos las migajas? hasta la inmoralidad explotan alentando el vicio y haciendo granjería de su miserable influencia.

Ahí está el partido constitucional; ese es. Cuanto hicimos por él, ha sido infructuoso. Sus antiguos adalides están en sus casas llorando las ruinas de su Jerusalem: los soldados, heridos y perniquebrados, lloran en él ostracismo, y hasta el material de guerra se ha inutilizado al contacto del aliento de los Julianes. Nada queda, y si como Francisco I todo se ha perdido, menos el honor, pesa sobre la desdicha nuestra el bochorno de que llevan nuestro apellido de abolengo esos tipos de la judería política, camaleones sempiternos de complejion multiforme, anfibios que lo mismo han vivido de otras situaciones que viven de la actual, en su afán permanente de vivir de la sávia ajena.

El partido conservador apenas se llama Pedro como diría el señor Castelar: su estado mayor lo forman personalidades respetables, pero carece de soldados: solo tiene un cuadro de reserva dispuesto á recibir cuantos reclutas quieran filiarse ó cuantos soldados de distintos campanentos se le filien en busca de lo que no encontraron en donde han servido.

Del partido reformista muy poco podemos decir. Es una colectividad que nace como el antiguo partido progresista, llena de entusiasmo, con magníficos deseos y como bandera

do de Mad. Kaufmann: ya no tenia que proteger á su hija delante de su padre, ya no era una madre como las demás.

Ahogó con indignacion esta primera reaccion del corazón hácia perptéuas quejas, se acusó de injusta y se abrió con ámbos brazos á su hija como para calentarla con aquel fuego de amor que ardía en ella, y entonces la dijo bajando los ojos por no ver ruborizarse á su hija:

—Teresa, me ha dicho Guillermo que habia recibido noticias de Mr. Keturn.

—¡Mr. Keturn! dijo Teresa asombrada.

—Sí, Teresa, prosiguió su madre; ¿qué significa esa sorpresa?

—¿No sabeis su verdadero nombre?

—No...

—¿No os ha dicho nada Guillermo?

—Nada.

—¡Ah! exclamó Teresa, que apesar de su aplomo no sabia cómo explicar á su madre este misterio.

—¿Pues cómo se llama?

—Le conoceis madre mia?

—¿Le conozco?

—Sí... el que trabaja con Guillermo.

—¿Mr. Carlos Leeman?

—Es decir, repuso Teresa con un tono en que asomaba la vanidad á través de su vergüenza.

de salvación en esta confusión y pléyago de desdichas. ¿Constituirá una nueva esperanza que en la práctica dará por resultado nuevas y definitivas decepciones? No lo sabemos, y como no tiene historia porque está en el período de propaganda, hay que esperar para juzgarlo.

Este es el resultado de los antiguos partidos, lo cual quiere decir, que la única colectividad que cuenta innumerables adeptos en la provincia es la de los escépticos, la de los indiferentes y desengañados. Esta tropa se amolda á todas las situaciones. Como no tiene creencias, todas les parecen buenas, porque en ninguna encuentran lo que inútilmente buscaron en la propia.

Los transfugas y explotadores están contentos con esta masa anónima que no les presenta el menor obstáculo; pero los que ansian ver la dignidad política en la cúspide del respeto, sienten amargamente el panorama que presentan las parcialidades que un día lucharon por la existencia y por la patria cuya felicidad anhelaban.

Nada queda de los antiguos moldes; nada de aquel entusiasmo vivificador que creaba héroes y daba á la consecuencia y á la fé mártires de la idea.

Saldrá de esta descomposición un nuevo germen de vida?

Ojalá. De lo contrario, tememos por la libertad y tememos por la patria.

**Noticias locales y generales.**

El descenso de la temperatura ha sido causa de que muchas familias que estaban veraneando en Puigcerdá, Campredon, Olot y otros puntos de la alta montaña, hayan regresado ya á sus hogares y que la mayoría de los restantes se preparen para hacer lo propio.

El tiempo continúa movido y amenazando con llevar á cabo alguna trastada de esas que tan poca gracia hacen á los agricultores, como ha sucedido en Barcelona, Valencia y otros puntos.

Agítase en la prensa madrileña el asunto de seguridad en los teatros, habiendo dado nuevo empuje á la cuestión el último siniestro ocurrido en Inglaterra del que tienen detallado conocimiento nuestros lectores.

Y propósito: el Ayuntamiento tiene acordado establecer el alumbrado eléctrico incandescente en nuestro Teatro y no creemos se intente llevar á efecto el acuerdo, al menos por lo que se vé, que no se vé nada. Pero como la temporada teatral comenzará en breve y para nadie es un misterio el estado deplorable en que se encuentra la cañería del gas que lo distribuye por el edificio, como no es misterio para muchos el estado deplorable del escenario en donde más de una vez ha existido verdadero peligro, creemos muy del caso que el Ayuntamiento tome cartas en el asunto, y después de poner todo cuanto se refiere al alumbrado en verdaderas condiciones de seguridad y de servicio; se ponga el escenario al amparo de todo siniestro, porque nos horroriza pensar lo que sucedería en uno de esos llenos tan frecuentes en período de ferias, si la fatalidad hiciera que experimentara el Teatro aunque solo fuera un solo amago de incendio.

Muchas veces hemos llamado la atención del peligro que se afronta acudiendo á las funciones, y siempre se nos ha contestado con el servicio los Bomberos y la mucha agua que se puede disponer; ahora se ha demostrado en el incendio del teatro Exeter, que en cuanto una bambalina arde ó se quema un bastidor, es tal el incremento que súbita-

mente toma el voraz elemento, que ni tiempo hay de pensar en otra cosa que no sea huir y ponerse á salvo.

Nosotros nos creemos en el deber imprescindible de llamar la atención del Ayuntamiento sobre un asunto de tantísimo interés para Gerona y, por ende, para su vecindario.

Parece que muy en breves días dará de alta en la matrícula de Agentes de Negocios, un cacique que hasta ahora ha venido haciendo y deshaciendo en las oficinas con una impunidad que rayaba en lo increíble, y perjudicaba á los que pagaban religiosamente su contribución. Sabemos que algun jefe de oficina, cumpliendo con su deber y dando pruebas de entereza muy plausible, se ha negado á que en su departamento continuáran esta clase de abusos, y de aquí la determinación, cuando menos aparente, de ese Cacique gloria y prez del fusionismo en esta ciudad de los Alvares y Narcisos.

Denuncia el Boletín de Primera Enseñanza, que el portero del Gobierno civil abre por sí y ante sí los pliegos que conduce el correo para la Junta de Instrucción pública de la provincia, y supone que á esto es debido que el periódico del señor Maciá publique ciertas noticias referentes al majisterio antes que lleguen al Centro respectivo.

No sabíamos nosotros que los porteros desempeñaran el papel de Gobernador ó de Secretario de Gobierno que no les pertenece ni por Delegación puede concederles. Ahora ya sabemos que hay otros usias y que las Redacciones de periódicos pueden tener sucursales en las porterías de los Gobiernos civiles. Vivir para ver.

Anteayer, al terminarse las sardanas en el vecino pueblo de Sarriá, se promovió un escándalo entre varios jóvenes, los cuales discutieron á puñetazo limpio, interviniendo la pareja de la Guardia Civil que estaba de servicio en dicho pueblo.

También en la noche del día anterior y en el mismo pueblo, fué objeto de una soberbia paliza un muchacho que, según se dijo, había rendido á Baco más culto que el conveniente á su equilibrio é insultaba á todo el mundo. Ignórase quienes sean los valientes de tal calaña.

De El Taga de Ripoll:

Esta semana por ser jueves día festivo, tampoco pudo celebrar sesión nuestro magnífico Ayuntamiento; total; que en todo el mes no se ha tenido ninguna sesión y eso que nos hallamos en época de la aprobación de cuentas de la administración anterior y del corriente año.

Este es otro de los modelos de la moralidad de nuestro Alcalde.

Efectivamente; Ayuntamiento que no celebra sesión, sale muy barato para los Concejales, pero resulta carísimo para las poblaciones que administran, y en esto vamos convenciéndonos que es modelo el que preside el señor Ginestá.

Y como prueba, hé aquí otro suelto:

Previene el artículo 67 de la ley municipal, que antes de finalizar el primer mes de cada año económico, debe publicarse el resultado de la formación de secciones para la Junta municipal, y el artículo 68, que por todo el segundo mes ó sea el Agosto, debe quedar definitivamente constituida dicha Junta.

Estamos á mediados de Setiembre y aun no se ha dado conocimiento de la formación de secciones. ¿En que tiempo quedará constituida la Junta municipal? ¿Querrá nuestro egregio Alcalde nombrarla como lo hizo el año económico de 1885 á 1886 que en vez de nombrarla en Agosto de 1885 como está prevenido lo efectuó en Febrero de 1886?

Y luego pretende hacer probar el presupuesto del corriente ejercicio y las cuentas del primer bienio de su soberbia administración por la mencionada Junta, cuando ésta solo venía obligada á desempeñar su cargo durante el respectivo año económico de 1885 á 1886. ¿Podrían decirnos en donde consta la Junta que debía nombrar en Agosto de 1886?

Pues en ninguna parte. Apenas si es curioso El Taga y quiere saber cosas. La ley es la ley y á veces la ley se equivoca ó es deficiente, según dicen que dijo al Ayuntamiento de Ripoll un Diputado á Cortes que buscaba la cua-

dratura del círculo, y se encontró con un desaire número quince mil de los que lleva recibidos en todas partes.

Mientras se hagan las cosas, deje el colega que rueda la bola y que se despache á su gusto el Alcalde aunque sea con ó sin ley, que en esto no debe estar fuerte el presidente municipal, porque si el colega se ha propuesto marear al señor Ginestá, debe saber que no lo conseguirá.

Ayer publicó esta Alcaldía, el siguiente edicto:

DON EMILIO GRAHIT Y PAPELL, Alcalde de la Inmortal Gerona.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, vengo en señalar como parajes para verter escombros procedentes de obras, las afueras de la puerta de Figuerola y el camino de Ronda, sección comprendida entre la calle de Ultonia y la carretera de Barcelona. Queda, en su consecuencia, absolutamente prohibido depositarlos en otro sitio alguno del término municipal, bajo la multa de cinco pesetas y obligación de extraer los que se hubiesen arrojado; en la inteligencia de que si la infracción tuviese lugar en el cauce de cualquiera de los rios, incurrirán sus autores en el duplo de la multa señalada.

Los agentes de mi autoridad se encargarán de velar por la exacta observancia de las prescripciones contenidas en el presente Edicto.—Lo que se hace público para conocimiento del vecindario.—Gerona 13 de Setiembre de 1887.—Emilio Grahit.

Don José de Fojar y del Castillo, doctor en Medicina y Cirujía, médico mayor del real cuerpo de Alabarderos, etc.

Certifico: Que he empleado la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa con excelentes resultados en el raquitismo, debilidad general y escrofulismo, tomándola los niños sin repugnancia y haciendo su digestión mejor que con el aceite de hígado de bacalao común.

Y para que conste lo firmo en Madrid, á 14 enero 1886.

Dr. JOSÉ DE FOJAR.

**Malvezzi y Busacca.**

Así se llaman los dos facultativos que, desde hace unos días, operan tres veces á la semana montados sobre un magnífico carruaje tirado por cuatro caballos. El uno es dentista, el otro médico-cirujano; ambos jóvenes, ambos italianos y ambos entusiastas por su respectiva profesión.

Las muelas, dientes y colmillos que el uno ha extraído ya en esta ciudad con admirable destreza, no tienen número; las operaciones practicadas por el otro, sin ser tantas, no son menos importantes.

¿Quiénes son estos dos viajeros que así andan por el mundo?

Nosotros vamos á satisfacer esta pregunta que se hacen cuantos han presenciado la pericia de estos operadores.

Merced á la intervención de un amigo nuestro, esos señores han tenido la bondad de darnos las noticias que verbalmente hemos pedido y de enseñarnos los justificantes referentes á sus biografías, con objeto de decir á nuestros lectores el origen de ambos señores y á que respondan sus viajes incesantes en la forma en que lo hacen.

Veámoslo.

**Malvezzi.**

Tiene treinta años.

Se llama Antonio de nombre y es hijo del afamado médico-cirujano de Pavia don Francisco Malvezzi.

Estudió en la Universidad de Pavia con tanto aprovechamiento, que á los 24 años tomó el título de licenciado en medicina y cirujía doctorándose al año siguiente.

A los 26 años, y afanoso por adelantar en su carrera á cuya ciencia profesó sumo entusiasmo, ingresó de profesor-interno en el hospital de dicha ciudad en donde permaneció dos años, practicándose durante el primero, en la ciencia médica y durante el segundo, en la cirujía.

A los 28 años abandonó aquel santo asilo y á los pocos meses se unió con el afamado Doctor D. Luis Sacchi y emprendió un viaje científico por América del Sud. A-

quel viaje tenía dos objetos: el abrir clínicas en los puntos que visitaran y al propio tiempo estudiar la fauna de aquellas regiones.

Así lo hicieron repartiéndose el trabajo. La clínica les dió medios suficientes para atender con holgura á su subsistencia. Hicieron curas de muchísima importancia que les conquistaron gran renombre; pero como estando unidos no les era posible estudiar la fauna del país, decidieron quedarse uno asistiendo á los enfermos, mientras el otro viajaba por montes y llanos en busca de animales que estudiar y analizar. En esta operación alternaban Malvezzi y Sacchi.

Terminado el principal objetivo de su viaje, quiso volverse á Italia Malvezzi con sus apuntes y variada colección zoológica; pero el Doctor Sacchi le había tomado cariño á su clínica, y determinó quedarse en América viviendo actualmente en Montevideo, calle de san José número 21 en donde cuenta con una clientela numerosísima.

Solo regresó á su país el señor Malvezzi á los dos años de haberlo abandonado, permaneciendo hasta 1885 que por primera vez viajó por Europa en unión de su actual compañero Busacca, visitando la Francia en donde recojieron lauros y provecho en la práctica de sus respectivas profesiones, regresando de nuevo á Italia para abandonarla otra vez hace dos meses con objeto de visitar nuestra nación. Desembarcó en Barcelona, de esta ciudad visitó Mataró y de Mataró se trasladó á nuestra Gerona en donde permanecerá lo que resta de mes, asistiendo á cuantos enfermos le crean útil y operando solo ó acompañado de otros facultativos.

Es un joven ilustradísimo, afable y muy atento, de suma modestia, y en su habitación en la Fonda, tiene gran número de aparatos ó instrumentos de su profesión, así como una bonita colección de máquinas eléctricas; se expresa en castellano con alguna dificultad, pero en su idioma patrio es elocuente y posee correcto estilo.

**Busacca.**

Así se llama ese joven que el público contempla montado en el coche, cómo extrae muelas con incomprendible facilidad.

Tiene para nosotros un motivo más de simpatía que su compañero, y es la cualidad de ser descendiente de un español, pués que el padre de su tatarabuelo á fines de 1300, huyó de España por cuestiones políticas y se estableció en Italia.

Llámase el joven dentista Manuel Busacca; su padre es uno de los Catedráticos más afamados de la Universidad de Messina en cuyo claustro de derecho constituye por su ciencia una verdadera autoridad. Cualquiera de nuestros lectores puede acercarse á la Fonda de Italianos, y podrá leer, si gusta, las obras que tan respetable jurísculto tiene publicadas. Nosotros hemos ojeado su *Historia del derecho civil*, *Historia de la legislación italiana*, *Elementos de ideología*, *Tratado de filosofía y moral* y otras que prueban que el señor Busacca es uno de esos jóvenes que, nacidos en cuna ilustre y en aras de su afán de saber, emprende viajes costosísimos y penosos, viajes prácticos que, á la par que ilustran en el conocimiento del mundo, le hacen útil á sí mismo y á sus semejantes.

Como su compañero Malvezzi, es soltero, contado la edad de 29 años.

En la Universidad de Messina cursó la carrera de cirujano-dentista con toda la amplitud que deseaba, terminándola en el año 1880. No contento con el título adquirido en la Universidad de Messina, lo reválidó con ampliación de estudios en la de Nápoles y mas tarde hizo lo propio en la de Bolonia.

Deseoso de adquirir nuevos conocimientos y fundada práctica, en 1882, acompañado de un criado de confianza, emprendió un viaje ó excursión científica, recorriendo la isla de Malta, Africa, Inglaterra, la Tripolitania, Tunesia, Egipto bajo y alto y otros países en los cuales alcanzó mucho renombre y consiguió la práctica en su carrera que era lo que constituía su principal objeto. En Egipto, el Vi-Rey lo nombró *Miembro efectivo del Consejo de sanidad* de su Vi-Reinato, siendo condecorado en otros países con medallas honoríficas de grande mérito.

Cansado de una expedición tan variada y por tan diversos países, en 1884 regresó á Italia en donde permaneció hasta 1886

en que recorrió con su compañero Malvezzi todo el mediodía de Francia, regresando á su país hasta hace poco, que ambos salieron con dirección á España desembarcando en Barcelona y siendo, como mas arriba decimos, Gerona la tercera población que visita.

Bussacca es joven robusto, de compleción fuerte, de educación esmerada, atento y de una instrucción poco común. Habla muy poco el español, pero demasiado bien si se atiende á que no hace tres meses que está en España.

Entre sus variados instrumentos quirúrgicos, hemos visto uno complicado de su invención que ha titulado *Llave Bussacca* y otro muy sencillo para la extracción de raíces, que titula *Palanca facil*. Según nos ha manifestado, piensan su compañero y él revalidar sus títulos en la Universidad de Barcelona y recorrer toda España y Portugal, trasladarse á Alemania, y una vez haberla recorrido, regresar á Italia y descansar una temporada.

Los señores Malvezzi y Bussacca se muestran contentos de sus viajes; solamente sienten las continuas contiendas que han de sostener con sus compañeros de profesión en casi todas partes, si bien las compensan con la magnífica acogida que les dispensa por doquier la opinión pública, sirviendo á los pobres gratis en sus salidas al público, pagando las medicinas que necesitan los enfermos y dedicando parte de sus trabajos y de la venta al socorro de los pobres enfermos y necesitados, que es lo que tenían proyectado hacer ayer en esta ciudad, y que harán tan pronto desaparezca la indisposición que aqueja al señor Bussacca.

Cumpliendo con la misión de nuestro oficio, hemos procurado satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, toda vez que estos extranjeros han llamado justamente la atención por su porte y su destreza, como ha llamado la nuestra la manera delicada con que han atendido nuestros deseos, por lo cual les estamos verdaderamente agradecidos.

**Buscanotas.**

**LA REINA EN BILBAO.**

Bilbao 10 (10 noche.)

Sr. Director de El Correo.

El primer buque que saludó la llegada del «Destructor» disparando sus cañones, fué la fragata «Castilla»; después el cañonero «Tajo», que hizo fuego de fusilería. Los particulares dispararon multitud de cohetes desde las embarcaciones que ocupaban.

El «Destructor» entró en la ría precedido de los vapores «Algoria y Siglo».

La marinería de los buques surtos en la ría, incluso la de los extranjeros, ha saludado la llegada de la Real Familia con vitores atronadores.

Entre tanto, las salvas de los fuertes y la general alegría, producen un estruendo incomparable. La opinión está unánime en asegurar que no se recuerda en Bilbao un cuadro tan animado y pintoresco como el que ofrecía hoy la llegada de la Real Familia.

El «Destructor» llegó hasta el muelle de la Salve, que estaba elegantemente adornado. Allí esperaba á la Reina Regente el ayuntamiento con maceros y música.

La multitud que presencié el desembarco era inmensa. Los trenes, los tranvías y los cochecillos cubrían de todas partes llenos de gentes, ansiosa de ver á S. M. Innumerables personas presenciaron á caballo la llegada de la Reina.

Al poner S. M. el pie en tierra, resonaron atronadores vivas. Todo el mundo parecía entusiasmado en presencia de la viajera augusta; las señoras la saludaban con los pañuelos.

Las tropas de la guarnición cubrían la carrera desde el muelle hasta la residencia de los Reyes.

Al desembarcar, ocupó la Reina un carruaje con el Rey, la Princesa, la Infanta y la nodriza, y emprendió la marcha precedida de la corporación municipal y batidores y seguida de la escolta.

Durante el trayecto hasta la colegiata de Santiago, recibió indescriptibles ovaciones, especialmente al pasar junto á la tribuna de señoras, que arrojaron palomas y versos y agitaban los pañuelos.

Después de cantado el «Te Deum» dirigióse S. M. á casa de Zababuru, donde se hospeda, siendo objeto de grandes manifestaciones de respetuoso afecto.

A las siete de la tarde entraba en palacio, donde recibió á las autoridades, á las comisiones y al Obispo.

Ha llamado mucho la atención y sido objeto de benévolo comentario, el hecho de estar adornadas las fachadas de muchas casas de conocidos republicanos y carlistas.

Es inmensa la concurrencia en la calle, es, todas

radiantes de luz.

El palacio Zababuru, donde se aloja la real familia, ofrece un fantástico aspecto.

El surtidor de la fuente central se ha elevado á gran altura durante largo rato en el paseo del Arrenal.

La iluminación es espléndida.

Calculase que ondean en la ciudad más de doscientas mil banderas, siendo incalculable el número de faroles.

Ha tenido lugar la serenata, que ha sido magnífica.

El orfeón bilbaíno cantó un himno con letra española alusiva á la venida de la reina, el himno «A Bilbao», con música de Aguirre; el coro de los peregrinos de «Tannhauser»; el coro de Madame Ederhart, titulado «Niño hermoso», dedicado á Alfonso XIII.

La reina ha felicitado mucho al Sr. Zabala, director del orfeón.

Los orfeonistas, contentísimos y entusiasmados, dieron vivas al rey y á la reina.

Es tan grande el entusiasmo de los bilbaínos, que se habla de nuevos festejos, además de los anunciados, para hacer más agradable la estancia de S. M. en Bilbao.

A la recepción de la corte no han asistido ni concejales republicanos ni fueristas. Asistió la Diputación provincial y el carlista Auriza.

**Correo de Cuba.**

Las «Novedades de Nueva-York», amplia las noticias sobre la intervención de la aduana de la Habana, después a por el capitán general don Sabas Marin:

«El secretario de éste, dice, el Sr. Pujals y dos de sus ayudantes, se presentaron el 18 á las cuatro y media de la tarde en la Intendencia general de Hacienda con una orden para que les fueran entregadas por el administrador de la aduana las llaves de los muelles y almacenes de la misma. La orden fué cumplimentada en el acto y el Sr. Pujals hizo cerrar y custodiar por fuerzas de orden público las citadas dependencias, y se retiró llevándose las terceras hojas del despacho, que fueron pedidas á la central de aduanas. También quedaron custodiadas por fuerzas de orden público y Guardia civil la casilla del resguardo de Regia y todo el litoral del referido pueblo. Asimismo se habian puesto guardias en todos los vapores en bahía y en el litoral habanero. Al mismo tiempo se detuvieron las mercancías que venían á la Habana en el ferrocarril de Villanueva, y dos ayudantes del capitán general pasaron la noche en las oficinas del cable».

A las seis de la mañana siguiente se constituyeron en el muelle el Sr. Pujals, con el Sr. Ossorio y los dos ayudantes del general, como también el administrador y los inspectores y vistas de aduana.

Todos estos sucesos se comentaban mucho. Decíase que se iba á sorprender un gran contrabando y que habian llegado 7.000 sacos de café y un gran cargamento de harina manifestado por guano.

A las ocho se dió orden para que comenzara la descarga de los buques en bahía, depositándose las mercancías en el muelle y examinándolas con la mayor escrupulosidad, y hasta no se dejó ir á tierra la caja de la correspondencia de un vapor, sino después de haberla examinado escrupulosamente el Sr. Pujals y el administrador de la aduana.

El vapor «Santiago» ha sido llevado á Tricornia, con las escoltas selladas.

En el juzgado del Prado, en la Habana, se ha comenzado á instruir la correspondiente sumaria con motivo de la falsificación de efectos timbrados descubierta recientemente, encontrándose ya presos algunos de los individuos que se dedicaban á ese fraude y también el jefe de los mismos.

En dos establecimientos industriales, en una casa particular de dicha capital y en un ingenio de la jurisdicción, fueron sorprendidos los depósitos de esos efectos falsificados y algunos útiles empleados en la confección de los mismos.

Dice «La Constitución» de Remedios, que desde hace más de once años no se notaba la animación que hay al presente en el mercado de tabaco de aquella plaza.

Una sola casa ha adquirido más de 8.000 tercios, habiéndolos pagado, por término medio, á 34 duros el tercio. Alguno vegashan conseguido precios superiores.

**Madrid y Provincias**

El soldado del regimiento infantería de Vad-Rás, Domingo Manzano Alviol, puso en conocimiento de una pareja de la Guardia civil del puesto de la Puerta de Hierro, anteayer tarde, que habia visto caer un hombre desde lo alto del puente de los Franceses al fondo de la carretera.

Inmediatamente se presentó dicha pareja en el sitio del suceso, encontrando tendido y bañado en sangre á un hombre de unos 55 años, con la cabeza destrozada, pero que aún alentaba.

Uno de los guardias fué inmediatamente á dar aviso al cura de la iglesia de San Antonio de la Florida, el cual llegó todavía á tiempo de que el desgraciado recibiera la Extremaunción, falleciendo en seguida.

Puesto el hecho en conocimiento del juzgado de guardia, éste se presentó y ordenó el levantamiento del cadáver.

—En la noche del día 5 hubo un ligero motin en el pueblo de Peñafior de la provincia de Zaragoza. Según versión oficial, un considerable número de vecinos, guiados por otros cuatro de la misma población, se dirigieron en ademán hostil al alcalde, pidiéndole en formas no muy convenientes que se anunciase la vacante de la plaza de secretario del Ayuntamiento, puesto que dicho funcionario habia presentado la dimisión.

De nada sirvieron por de pronto las observaciones de la autoridad local, ni hubo medio de hacer retirar á los manifestantes, hasta que se presentó la guardia civil del puesto de Villanueva de Gallego, cuyo auxilio se reclamó, ante cuya presencia el orden quedó restablecido.

—La noticia que han dado algunos periódicos de haberse hecho prisiones en Badajoz, carece de todo fundamento, pues hace tiempo no se ha verificado prisión alguna.

**CEUTA.**

La población de Ceuta, según el último censo, descontada la guarnición y los confinados, se elevaba en 1882 á 6.000 habitantes, formando la colonia hebrea un centenar de personas. En cinco años este número se ha triplicado, no bajando de 300 los hebreos residentes que registra el último censo, poseyendo independientemente de los vendedores ambulantes, 14 tiendas de combustibles, 19 de quincalla y tejidos extranjeros, una de loza, una de géneros diversos, una de babuchas y cinco cafés y tienda de bebidas, cuyos establecimientos todos se surten de efectos de producción extranjera.

Y aunque se podría objetar que entre el 5 por 100 que representa la población israelita de Ceuta y los 6.000 á 8.000 á que asciende la colonia hebrea de Tetuan ó Tánger, la cifra de los acogidos á aquella plaza española no es exagerada, hay que recordar que en las dos ciudades referidas del Imperio marroquí los israelitas se hallan relegados al *mellah* y socialmente están sometidos á un estado de inferioridad degradante.

**Boletín Religioso.**

SANTO DE HOY.

San General.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia Las Beatas.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

**TELÉGRAMAS**

Bilbao 12.—Un sugeto disparó anoche un tiro al aire al pasar la retreta militar por delante de palacio.

La policía le detuvo y quedó preso.

Madrid 12.—Dícese que varios diputados de la minoría protestarán de los asertos de «El País», referentes á la participación que se les atribuyen en los sucesos del 19 de Setiembre de 1886.

La «Gaceta» publica un decreto dictando reglas para la sustanciación y la decisión de competencias entre la administración y los tribunales.

Ayer tarde en Toledo hubo un gran huracán y una furiosa tormenta, causando muchos destrozos.

Añade que el general Cassola ha dado órdenes

terminantes para que en el caso de ser aun tiempo, fuesen detenidos los soldados franceses.

«El País» dice que en tanto se prende al señor Albert, presidente del Casino Popular, se deja en libertad al señor Cervero, que ha amenazado, poner en armas 90 batallones.

Se ha fijado para el jueves la celebración del matrimonio del señor Cánovas en París.

Ha llegado á Sevilla el gran duque Nicolas de Rusia.

Dicen de Tanger que el Sultan se dirige á Semour para castigar las kábilas de Semour y Beni-Assem.

Sofia 12.—El príncipe Fernando ha declarado que está dispuesto á consagrar su vida entera á labrar la felicidad de Bulgaria.

Londres 12.—En Dublin ha sido preso el diputado Obrien. Su prisión ha producido mucha sensación. Patrullas de policía recorren las calles y se temen graves desórdenes. Los ánimos se hallan muy excitados.

Segun noticias que merecen entero crédito, el señor Ruiz Zorrilla pronto publicará un manifiesto y dentro pocos meses vendrá á España, habiendo mandado amueblar su posesión de la Tablada.

**Telegramas extranjeros.**

Paris 12.—Telegrafian de Roma que el cólera en Sicilia toma proporciones alarmantes. Ayer en Mesina hubo 15 casos. Reina el pánico en la población. Las familias abandonan sus hogares.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

**ANUNCIOS**

**EMULSION SCOTT**  
de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.  
Es tan agradable al paladar como la leche.  
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además:  
Cura la Tisis.  
Cura la Escrófula.  
Cura la Demacración.  
Cura la Debilidad General.  
Cura el Reumatismo.  
Cura la Tos y Resfriados.  
Cura el Raquitismo en los Niños.  
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la sopor-tan los estómagos más delicados.  
De venta en todas las «Boticas y Droguerías». SCOTT & BOWNE, Químicos.  
—NUEVA-YORK.

**GARGANTA**  
VOZ y BOCA  
**PASTILLAS DE DETHAN**  
Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el tajo, y especialmente á los Sars FREDICAT, 38, ABOGADOS, PROFESORES y CAJ. RES para facilitar la emulsion de la voz. — Precio: 12 Reales.  
Hálgase en el tubo á firma Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

**IMPORTANTE.**

D.ª Carmen Huguet, Profesora de primera enseñanza, pone en venta su acreditado Colegio situado en la Plaza de la Constitución de Figueras, núm. 21, piso 2.º

Darán razón en la Imprenta de este diario y en el mismo Colegio. 6-6

**GOTA y REUMATISMOS**  
Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. Laville:  
Por Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS  
venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo.  
Exíjase el Sello del Gobierno Frances y esta Firma:

**FERRO-CARRILES DE TARRAGONA**  
A BARCELONA Y FRANCIA.

Horas de entrada y salida de los trenes que admiten pasajeros en la estación de esta Ciudad.

**Trenes en dirección a Barcelona.**

	Llegada.	Salida.
Mañana Mixto coches 1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> 3. <sup>a</sup>		3:35
» Correo » 1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	6:51	6:56
» Mixto » 3. <sup>a</sup>	10:31	10:36
Tarde Mixto » 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>		1:30
» Correo » 1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	3:31	3:39
Noche Mixto » 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	10:48	

**Trenes en dirección a Port-Bou.**

	Llegada.	Salida.
Mañana Mixto coches 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>		5:20
» Correo » 1. <sup>a</sup> 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	8:24	8:30
Tarde Mixto » 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	12:52	1:30
» Correo » 1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	3:5	3:11
Noche Mixto » 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	9:00	

Las horas están ajustadas al meridiano de Madrid.

**TRANVÍA DEL BAJO AMPURDAN**

*Salidas para Flassá.*

De Palamós 3:39, y a las 9 mañana; y 12:20 y 2:40 tarde.  
« Palafrugell, 4:17 y 6:38; mañana; 12:5a y 3:18 tarde.  
« La Bisbal, 5:15; y 7:40 mañana; 1:56 y 4:19 tarde.  
Llegadas a Flassá 5:57; 8:26 mañana; 2:41 y 5:06 tarde.

*Salidas para Palamós.*

De Flassá, 6:32; y 9:16 mañana; 3:17 y 6 tarde.  
« La Bisbal, 7:32; y 10:01 mañana; 4:12 y 6:46 tarde.  
« Palafrugell, 8:33 y 11:02 mañana; 5:14 y 7:46 tarde.  
Llegadas a Palamós 9:06 y 11:35 mañana; 5:41; y 8:21 tarde.  
Los relojes de la compañía están arreglados por el meridiano de Madrid y por lo tanto hay 23 minutos de retraso con la hora de Palamós.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.  
**LINEA DE LAS ANTILLAS**



CON SERVICIOS Y EXTENSION A NEW-YORK Y VERACRUZ  
TRES SALIDAS MENSUALES  
con las escalas y extensiones siguientes:

El 10, de Cádiz con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 3 y eventual la de Málaga el 7.  
El 20, de Santander con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la de Havre el 14.  
El 30 de Cádiz haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

**EL VAPOR ISLA DE CEBÚ,**

saldrá de Barcelona el 25 de Setiembre

**LINEA DE FILIPINAS.**

CON ESCALAS EN

PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE y servicio a ILOILO Y CEBÚ.

Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartajena, Valencia y Barcelona de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 de Julio de 1887.  
De Manila saldrán cada 4 lunes a partir del 25 de Julio.

**EL VAPOR ISLA DE MINDANAO,**

saldrá de Barcelona el 23 de Setiembre

Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de África y Marruecos.

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

**SOCIEDAD GENERAL**

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR  
COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del SUD.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES. Saldrá del puerto de Barcelona el 21 de Setiembre

**EL VAPOR PROVENCE.**

de 5.000 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.<sup>a</sup> clase, 160 duros.—2.<sup>a</sup> 100 duros.—3.<sup>a</sup> 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabezera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres. Ripol y C.<sup>a</sup>, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

**INJECTION BROU**

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brot, rue Richelieu, 102.

**PÍLDORAS HOLLOWAY**

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón o que sufren de costipados, toses o bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHSO MEDICAMENTOS

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-Street, Londres.

**RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S. A. ALLEN**



para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

“UN FRASCO BASTÓ.” Tal es la expresión de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos a su color natural y cuya calva se ha repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.

Depósito Principal: 114 y 118 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

Depósito en Gerona: Salvador Xifra, calle de Besadó, 3. 2-52

**La Moda ELEGANTE ILUSTRADA**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torrés y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamo de números y se facilitan números de muestra. Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo a la aguja, cruchet, tapicería en colores, velas, crónicas, bellas artes, música, etc.

**ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO CASTILLO.**

Tónico reconstituyente digestivo. Único preparado de hierro completamente asimilable.

El más rápido, seguro y eficaz según dictámen de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

El éxito mas completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento, hace de él una poderosa arma para combatir las Anemias, Clorosis, Dispepsias (dificultad de digerir). Devuelve el apetito y fuerzas perdidas en poco tiempo a todas aquellas personas debilitadas por enfermedades anteriores (convalecencia) o por un estado caquéxico (vicios humorales de sangre); cura radicalmente el Escrofulismo, Flujo blancos y todas las enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones en cada frasco exigase la marca y firma del autor.

De venta, principales farmacias.—

Depósito general, en casa del autor,

calle Condal, 15,

FARMACIA, BARCELONA.

M. G. del Castillo